



ANABAD. Federación Española de Asociaciones de Archiveros, Bibliotecarios, Arqueólogos, Museólogos y Documentalistas.
c/ Huertas, 37, Bajo Drcha. 28014-Madrid.
• Tel. +34 91 5751727 • Fax +34 91 5781615
www.anabad.org - anabad@anabad.org

**Acta de la reunión ordinaria de 26/01/2013 del Consejo de la
Federación Española de Asociaciones de Archiveros, Bibliotecarios,
Arqueólogos, Museólogos y Documentalistas (ANABAD)**

Siendo las 10,30 horas del día 26 de enero de 2013, se reúne el Consejo Federal en la sede social de ANABAD en Madrid, C/ Huertas nº 37, con asistencia de Miguel Ángel Gacho Santamaría (Presidente), José María Nogales Herrera (Vicepresidente), Julia M^a Rodríguez Barredo (Vocal de Archivos), M^a Jesús Cirez Pueyo (ANABAD-Aragón), Mariano García Ruiperez (ANABAD- Castilla La Mancha), Elena García Mantecón (Asociación de Archiveros de Extremadura), Olimpia López Rodríguez (ANABAD-Galicia), Remedios Sancho Alguacil (ANABAD-Murcia), Angélica Zapatero (Vocal de Documentación), Isabel Muñiz Fernández (ANABAD-Cantabria) y M^a Paz Delgado Buenaga (ANABAD-Cantabria), con el siguiente orden del día:

- 1.- Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.- Presentación de la memoria de actividades de 2012
- 3.- Aprobación del ejercicio contable de 2012
- 4.- Presupuesto de 2013
- 5.- Modificación de Estatutos
- 6.- Ruegos y preguntas

1.- Lectura y aprobación del Acta Anterior

En primer lugar ante la no asistencia al Consejo de Verónica Mateo Ripoll, Secretaria de ANABAD, asume las funciones de la Secretaría Elena García Mantecón (Asociación de Archiveros de Extremadura).

A continuación se procede a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior (26 –05 – 2012), el acta es aprobada por unanimidad.

El presidente de la Federación, Miguel Ángel Gacho, agradece sus servicios a Marta San Emeterio, ex-presidenta de ANABAD- Cantabria, que ha dejado su cargo recientemente. También hace algunas reflexiones sobre el funcionamiento de la Federación durante su periodo de mandato que llegará a su fin en Junio próximo, con la convocatoria de elecciones en la Federación. Miguel Ángel Gacho expone los objetivos conseguidos (Internacionalización de la Federación con la expansión Suramericana) y también los fracasos (Falta de unión real y de unos objetivos comunes).

2.- Presentación de la Memoria de Actividades de 2012

Seguidamente Miguel Ángel Gacho, presenta la Memoria Anual de Actividades de ANABAD en el ejercicio 2012 (ver documento adjunto). La memoria anual no incluye las memorias de las asociaciones territoriales por no haber llegado estas a tiempo.

De entre todas las actividades realizadas se destacan las colaboraciones con SEDIC, con la CRUE y la participación de un representante de ANABAD en la COINDEAR (Convención Internacional de Archivistas de Chile).

También destaca Miguel Ángel Gacho los buenos resultados de la página Web y el gran impacto de la página de Facebook. En este apartado de la Web, Mariano García Ruiperez, solicita que se cambien las claves de la página web, para evitar que socios que se hayan dado de baja puedan seguir accediendo sin ningún problema a la Web. Se aprueba que se hagan públicas en la página Web de Anabad las memorias anuales tanto de la Federación como de las uniones territoriales y asociaciones.

También se destacan en la memoria anual de la Federación, los convenios de colaboración firmados tanto con instituciones nacionales como con asociaciones internacionales para realizar acciones formativas. Se destacan los convenios firmados con la Asociación Uruguaya de Archivólogos (AUA) y con la Asociación de Archiveros de Chile

(Asocarchi). En este punto se lee una carta de Gloria Pamela González Jerez, Archivera Municipal de San Bernardo (Chile), agradeciendo a ANABAD su apoyo en la realización de actividades formativas en su país.

Son destacables también el convenio de colaboración firmado con el Instituto Superior de Alta Dirección (ISAD) y con el Instituto de Patrimonio Cultural de España. En este punto se comunica la dimisión de Esther Felipe como Coordinadora de Formación de la Federación. Se plantea el nombramiento de un nuevo Coordinador de Formación, pero no se llega a ningún acuerdo.

3.- Aprobación del ejercicio contable de 2012

El presidente de la Federación Miguel Ángel Gacho, presenta las cuentas de la Federación y de las distintas uniones territoriales y asociaciones para el año 2012. Todas las uniones territoriales y asociaciones, excepto ANABAD-Galicia, han enviado su informe económico de 2012. ANABAD-Galicia se excusa porque no han aprobado sus cuentas en Asamblea. El día 8 de febrero se reunirá su Asamblea y enviarán sus cuentas aprobadas.

Miguel Ángel Gacho informa al consejo de la situación económica de la Federación y de sus Uniones Territoriales y Asociaciones, y concluye que la situación económica es bastante buena, para la mala coyuntura que se está viviendo. En general, salvo alguna excepción (ANABAD-Castilla La Mancha), todas las Uniones territoriales y Asociaciones tienen sus cuentas saneadas y con superávit.

Se aprueba el ejercicio contable de 2012 por unanimidad.

4.- Presupuesto de 2013

Miguel Ángel Gacho, presenta el presupuesto de ANABAD para el ejercicio 2013. Expone las dificultades que ha tenido a la hora de elaborar el presupuesto, ya que es imposible calcular a día de hoy lo que se va a recaudar por cuotas.

Como se acordó en la reunión anterior, se establece una cuota especial reducida de 40 euros para profesionales desempleados y estudiantes sin empleo. Esta nueva cuota hará que haya que revisar y actualizar los listados de socios. Se aprueba que antes del día 28 de febrero todas las uniones territoriales y asociaciones envíen a ANABAD

los nuevos listados actualizados de socios y el tipo de cuota que les corresponde pagar a cada uno, y antes del 31 de marzo se realizarán los ingresos de la cuota a ANABAD federación. También se aprueba que se publicará en la Web y en Facebook el acuerdo de la Junta que establece una cuota reducida de 40 euros para profesionales desempleados y estudiantes sin empleo.

Realizada la votación del presupuesto, se aprueba por 10 votos a favor, 1 en contra (ANABAD-Galicia) y ninguna abstención.

Olimpia López Rodríguez, de ANABAD-Galicia, no aprueba el presupuesto al no estar conforme con los gastos de personal del mismo. Piensa que estos gastos son muy altos y se debería hacer un esfuerzo por reducirlos. Angelica Zapatero, le pide a Olimpia que transmita a sus socios de ANABAD-Galicia, el enorme esfuerzo que el personal administrativo de ANABAD hace para sacar adelante todo el trabajo de la Federación.

5.- Modificación de Estatutos

Mariano García Ruiperez, expone su postura sobre la reforma de los estatutos. En el último Consejo Federal se le había encomendado una revisión de los estatutos, pero según él, más que una revisión de los estatutos que supondría tener que volver a registrarlos, sería más importante redactar un reglamento de funcionamiento interno.

La opinión general es que se debe dar cabida en los estatutos a la nueva incorporación de las asociaciones latinoamericanas y a las nuevas cuotas para socios desempleados y estudiantes sin empleo. Todo el mundo está de acuerdo en que esto se podría hacer mediante la redacción de un reglamento interno de la Federación. La redacción de este reglamento interno se le encomienda a la nueva Junta Directiva que se nombre después de las elecciones.

6.- Ruegos y Preguntas

6.1.- Miguel Ángel Gacho, propone que a finales de junio de 2013, se celebren las elecciones para renovar la Junta directiva de ANABAD. El procedimiento electoral se publicará en la página web de ANABAD. El procedimiento a seguir sería:

- Inicio del proceso electoral

- Presentación de las Candidaturas en la Federación, mediante la presentación de un Curriculum Vitae. Las candidaturas se harán para Presidente, Secretario y Tesorero.
- Votación de los socios. Las votaciones se podrán realizar bien a través de correo postal o bien a través de correo electrónico.
- Reunión del Consejo Federal para proceder al nombramiento de los nuevos miembros de la Junta Directiva.

Según José María Nogales, es importante que en la Junta Directiva de ANABAD participen personas de todas las Asociaciones y Uniones Territoriales, y para ello es fundamental que estas personas tengan cubiertos los gastos de desplazamiento.

Mariano García Ruiperez hace un ruego a los miembros actuales de la Junta Directiva para que se vuelvan a presentar a la reelección, y así pueda haber una continuidad en la labor llevada a cabo hasta ahora.

6.2.- José María Nogales, informa de la reunión mantenida el día 11 de enero de 2013 en el Ministerio de Educación y Cultura, para hablar de la IFLA. En esta reunión se ha acordado potenciar el Caucus Hispano en la IFLA. También informa de que dentro de la IFLA se ha abierto el plazo para participar en sus comisiones. Por parte de España se ha presentado la Candidatura de Gloria Pérez Salmerón, como miembro de la Junta Directiva de la IFLA.

6.3.- María Jesús Cirez, informa de varios cursos ofertados por la empresa SocialNauta . Los cursos son on line y presenciales sobre redes sociales para documentalistas. Informa de que ha llegado a un acuerdo con la empresa para pagarles 75 euros netos la hora.

6.4.- Julia Rodríguez Barredo, propone que se les conceda la medalla de honor de ANABAD a Mercedes Dexeus, María Jesús Cruz Arias y Margarita Vázquez de Parga. Se aprueba la propuesta por Unanimidad.

6.5.- José María Nogales propone que se le conceda la medalla de honor de ANABAD a Vicky Peña, por su papel de Maria Moliner en la obra de Teatro “El Diccionario“. Se aprueba la propuesta por Unanimidad.

Sin más asuntos que tratar, se da por concluida la reunión ordinaria del Consejo Federal, siendo las 14,05 horas de 26 de enero de 2013.

Y para que conste a todos los efectos, firmo la presente en mi calidad de Secretaria accidental del Consejo Federal de ANABAD.

Fdo. Elena García Mantecón
Secretaria accidental de ANABAD-Federación